

ipción:
60 ptas.
15 cts.

después
fuerzas

nte, se vie
nte de sus
republicanos
n solo tiro.
a movimien
enemigo, y
dillo, llega
que segura
las fuerzas
dillas don
ntes. Tam
la parte de
che ha ha
tos.)

e enla-

al hará to
unidad de
ternacional.
grafiado al
internacional
la creación
ternacional.
publica la
ya la fuer
ción concer
s, y se pre
calificar la
Internacio
es, si estos
ado la uni
es de tra
España por
indicalista
Febus.)

ra

establece el
ra que esta
dente y los
ado y Agri
también es
ano que co
ctual a las
Febus.)

lizadas

izado incur
de y sobre
La Granja
de Cabeza
lacio de La
po enemigo
ción motiva
cuando se
el mando de
peran en la

a

rzar con el
a manifestó
y como uno
ara si dura
estó:
o veremos".

n Italia

n diferentes
ción se han
de solida
pañola y de
a de guerra
fascista.
el grupo de
el Sindicato
marcha a
enes. La lá
encuentra en
en la cual
ción llama
fue pintada
pción de la
o donde se
cias de las
o una lucha
un sargento
se hallaba

Proletarios de todos los países ¡unidos!



AVANCE

Año I. Núm. 86

Diario de la mañana

Martes 8 Junio 1937



Por los sectores del Centro, los soldados del pueblo van, poco a poco, aniquilando la facción

En la noche última se lucha violentamente en el barrio Usera

La política y los sindicatos

Hace unos días—precisamente en los que siguieron a la agresión de la escuadra nazista sobre Almería—varios camaradas de la Confederación Nacional del Trabajo visitaron al Jefe del Gobierno para—según dijo la prensa—significarle la adhesión de su sindical y el ofrecimiento de la misma frente a los ataques descarados del fascismo.

Por toda la España leal esta noticia suscitó una satisfacción ostensible, siendo interpretada como un cambio de actitud hacia el nuevo Gobierno por parte de la CNT., cambio provocado por el peligro común. Se veía en este acto una resolución sensata y ello inspiraba a todos nueva confianza en el triunfo de nuestra causa, conceptuando instintivamente como dañosa para ella y favorable al fascismo toda discrepancia de nuestras fuerzas en cosa importante y decisiva.

El Comité Nacional de la CNT. hizo una rectificación a esta noticia divulgada por toda la prensa, en el sentido de que su visita no había tenido el objeto que tales informaciones le atribuían. Que sus puntos de vista sobre el Gobierno del país no habían variado y que la visita de referencia no había tenido otra finalidad que la de señalar al Jefe del Gobierno las condiciones bajo las cuales la CNT. podía prestar una colaboración ministerial.

No es menester resaltar—cualquiera que viva en el seno de la opinión de la gente y del pueblo pudo advertirlo—que así como la noticia primera produjo una visible corriente de simpatía y de esperanza, la segunda llevó al ánimo de numerosos antifascistas un dejo de decepción y de desencanto.

Ello muestra el anhelo popular de que los organismos sindicales no rehusen el apoyo de su fuerza al Gobierno. (La UCT ya le hizo el ofrecimiento de la suya. Se esperaba también que la CNT. lo hiciera. Pero su Comité Nacional rectificó tal noticia y ahora da a la publicidad un manifiesto en el que hace conocer la opinión del organismo Confederado respecto a los problemas de guerra y de Gobierno.

En este manifiesto se reafirma la tesis harto conocida del predominio de los sindicales en las funciones de Gobierno hasta llegar a sustituir a través de aquellos la máquina del Estado.

Exactamente, estos principios responden a las concepciones anarquistas del Estado y de la revolución.

Por la importancia que tiene aclarar entre la clase trabajadora estos problemas y opiniones de viva actualidad nos ocuparemos en días sucesivos en analizar el manifiesto de la CNT.

Por ahora sólo queremos destacar que la tesis nuestra—la tesis marxista—es justamente todo lo contrario:

Primero. Conceptuar esta guerra como lo que es: una guerra fascista que ha de ser pre-Popular. Más aún: las de todos los españoles que fuerzas a las que en ella se ataca—las del Frente no hicieron ni hacen traición a España. España.

Segundo. Es timar que la dirección del país debe ser obra de los partidos políticos y no de los sindicatos aunque éstos desde fuera de los organismos de Gobierno presten todo su apoyo a éste, secundando sus decisiones, y

Tercero. Juzgar que la revolución proletaria—la toma del poder en primer término—(cosa que no se ventila en estos momentos) será obra de la vanguardia revolucionaria de la clase trabajadora: El Partido político proletario.

Combate violento en el Barrio Usera

París, 6.—Poco después de media noche, ha comenzado un combate violentísimo por el sector de Usera hacia los Carabanchales, interviniendo especialmente morteros y bombas de mano, fuego de fusil y ametralladora. En

el sector del Tajo, nuestros soldados hicieron algunas incursiones en el campo enemigo y en la carretera de La Granja a Segovia, fué rechazado con facilidad, un ataque enemigo. (Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Continúan pasándose a nuestras filas evadidos del campo faccioso

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de este Ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos y fuego de la artillería facciosa sobre la población de Madrid y frentes de la capital. Se pasaron a nuestras filas, 13 soldados con armamento y municiones.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

La artillería leal, batió eficazmente las posiciones enemigas del frente norte, dispersando concentraciones observadas. En los frentes centro y sur, duelo de artillería y fuego de fusil, sin consecuencias para nuestras tropas.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Ligeros tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas, un alférez, dos cabos, y cuatro soldados con armamento, uno de ellos con un fusil ametrallador.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo y El Escamplero, actividad de la artillería propia y enemiga, batiendo la nuestra con gran acierto a unas concentraciones rebeldes, en las proximidades de la Catedral, y las posiciones del Monte Otero.

EJERCITO DEL ESTE:

Fuego de fusil, ametralladora y mortero por algunos sectores, sin bajas por nuestra parte. Se pasaron a nuestro campo, tres soldados, un falangista y tres paisanos.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE AVIACION

Objetivos militares bombardeados en Granada

Esta madrugada tres bimotores bombardearon la estación, la plaza de toros, que está convertida en parque militar y algunas posiciones enemigas, próximas a la capital. En la estación se observó un incendio como consecuencia del bombardeo.

Se ocupa el cementerio de Aravaca

Madrid, 6.—La ocupación de varias casas en el sector de la Cuesta de las Perdices ha tenido gran importancia estratégica, pues el enemigo que tenía supuestos en observación en el restaurante Molinero, ha tenido que abandonarlo, dejando una buena despena. Posteriormente, nuestras fuerzas ocuparon el cementerio de Aravaca, en una operación brillantísima.

El enemigo pretendió hacerse fuerte en una fábrica de hilados, pero los dinamiteros lo impidieron. Nuestras fuerzas encontraron gran cantidad de piezas de algodón. Al continuar el avance hacia el cementerio, se encontraron los soldados con un camión, cuyo conductor lo abandonó. Contenía caretas antiguas, bombas y cintas de ametralladora.—(Febus.)

Protestas del bombardeo de Almería

Madrid, 6.—Organizado por el Comité de relaciones españolas latinoamericanas, se celebró un acto de protesta contra el bombardeo de Almería

Intervinieron entre otros, María Teresa, León, Domingo Jara, Ossorio Tallal y José López. (Febus.)

Nuestra responsabilidad

No se vea en este artículo una censura para nadie. Únicamente va plasmada en él la realidad de la situación y nuestro deseo de que se encauce, de manera definitiva, la energía desperdigada por muchos sitios, encamandola al objetivo primordial.

Llevamos más de diez meses de guerra y en este tiempo, aunque el cariz de la lucha hace que no tengamos dudas acerca de su resultado, no hemos resuelto con satisfacción plena algunos de los problemas de retaguardia que han de influir de forma poderosa en la rapidez del triunfo.

¿Qué se ha conseguido con el establecimiento de numerosas colectividades, que no han tendido nunca al fin que, como tales, les es innato?

¿Qué se ha conseguido de las incautaciones realizadas con el fin, loable en principio, de aportar para la colectividad, pero con la improcedencia, en muchos casos, de llevarlas a cabo?

¿Tiende todo esto al imperativo inmediato de ganar la guerra? Creemos que no.

Nosotros, marxistas-leninistas, tenemos la colectivización como aspiración suprema, pero sabemos que el régimen colectivo ha de establecerse en el momento oportuno que es el que fijan los que han de ser colectivizados cuando sientan la ventaja de tal sistema, y no el que impongan los apoyados en la popularidad adquirida por su vida política que el sistema de colectividad es un objetivo de la revolución y no un medio para efectuarla.

Tenemos presentes las palabras de Lenin: "...el partido del proletariado debe demostrar que el sistema de la pequeña explotación en el régimen de producción de mercancías, no puede libertar a la humanidad de la miseria y de la opresión". No obstante, también recordamos las frases del guía de la revolución rusa: "...hay que insistir al mismo tiempo en la necesidad de aumentar la producción de artículos para los soldados del frente y para las ciudades".

Si examinamos la labor desarrollada por varias colectividades en este sentido—el único que tienen—, sacaremos una impresión deplorable. No se han constituido para satisfacer las necesidades de la guerra, sino para blasonar de tener un fondo halagüeño. No se han formado para cooperar a la victoria, sino para realizar una labor que no va más allá del Sindicato respectivo. No tienen, por tanto, de colectividades más que el ser una reunión de trabajadores del mismo oficio.

En cambio, no se ha creado aún una industria de guerra. No se ha inculcado suficientemente en el ánimo de los campesinos la necesidad de una superproducción, haciendo de la profesión de la paz, oficio de guerra.

Ante estas desviaciones del verdadero camino, se levantará una enérgica protesta de la que saldremos malparados los que hayamos tenido el deber de dirigir convenientemente los deseos comunes.

Entonces, el obrero, la clase media, todos los que tienen puestas en nosotros la esperanza de una vida mejor, tendrán derecho a señalarnos como los responsables de una demora que se pudo evitar. Y que no se evitó, por nuestro error egoísta, por nuestra mentalidad embotada que puso, por encima del beneficio común—jugando con las aspiraciones de todas y con las ideas de quienes, más nobles que nosotros, supieron honrarlas—la soberbia ridícula de creernos superiores: más que hombres (sin llegar a serlo) o casi como dioses (por la adoración salvaje a sí mismos).

VOCES DE LOS PUEBLOS ¡España no ha de ser Abisinia!

Almodóvar de Campo

Sección Comarcal de la F. E. T. E.
(Puertollano)

Según nos informan en dicha población se ha constituido una Sección Comarcal de los Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.), con domicilio en la Casa del Pueblo, y cuya Directiva ha quedado constituida del siguiente modo: Presidente: César Gómez (maestro); Secretario: Antonio Mengibar, (maestro); Tesorero: Aurora Rodríguez, (Instituto); vocal 1.º Luis R. Villegas (maestro); vocal 2.º Joaquín Doparo, (Instituto.)

Otro botón de la gran botonadura fascista

Villaviciosa de Córdoba.—Una propietaria acomodada y no sospechosa para el derchismo local, al ser tomada dicha población por los rebeldes permanece entre ellos. Posó después ante los desmanes y crueldades que cometen los "suyos" decide trasladarse a Los Blázquez (Córdoba), también ya tomada por los que se titulan salvadores de España. Próxima la Navidad, ahora su pueblo y decide irse a Villaviciosa a pasar la Pascua. Ilusión de lejanía. Llega, y a las veinticuatro horas, retorna a Los Blázquez, sobrecargada de horror y espanto. Ejecuciones a granel. No ya tan sólo habían caído aquellos de izquierda sino, que no habían logrado huir, puro los que en su mocedad tuvieron algún contacto con partidas de izquierdas y también víctimas entre los mismos servidores del bienio negro. De la calle Ancha, compuesta de unas treinta casas viviendas todas ellas de gente acaudalada y ruego de Franco, sólo encontró habitadas tres. Los moradores de las restantes habían desaparecido después de la entrada de las huertas facciosas y no se sabía el paradero de muchas de ellas.

Pero en Los Blázquez la cosa no iría mucho mejor, por que al tomarla los leales se quedó entre ellos. Y desde allí ha informado de lo sucedido en Villaviciosa a Laura Contreras Fernández, maestra accidentalmente de Almodóvar y que lo era de aquel pueblecito cordobés. Le ha referido cómo los invasores tratan a los mismos fascistas; cómo el comandante que mandaba las fuerzas, Angel López Montijano el día de Todos los Santos, ordenó engañar la población para celebrar la toma de Madrid, con cuyo motivo pronunció un discurso en el que dijo que con la toma de Madrid, se entraba en una era de paz, pero antes había que acabar con los malos. Y, en efecto, se celebró una gran función religiosa y después... muchos muertos. Y se refiere de este mismo acontecimiento que teniendo grandes amistades en Villaviciosa, con anterioridad al movimiento, muchas de ellas fueron a pedirle protección al empezar las detenciones después de la ocupación fascista. Deudas de los correligionarios de Montijano y correligionarios mismos estaban en trance de ser ejecutadas. Engañó a las antiguas amigas y los fusilamientos se cumplieron. Entre el sinnúmero de muertes alevosas hecha en Villaviciosa nuestra informadora tiene las siguientes datos concretos.

José Nevado Nevado, hermano del alcalde radical cedista que le fué impuesto al pueblo. Juan Muñoz Calero, en tiempos radical; luego se fué con as derechas, y como consecuencia, las izquierdas lo molestaron al estallar la sublevación; por último, los fascistas los han fusilado. Elvira Jaraba Caballero, Mateo Arribas Pulido, José Arribas, Manuel Infantes Nevado, Rafael Infantes Nevado, José Escobar, Lorenzo Córdoba Caballero, Hermenegildo Córdoba Caballero, Sebastián Vargas Infantes, Francisco Nevado Arribas y José Martínez. Salvo algunos to-

Santa Cruz de Mudela

Socorro Rojo Internacional

El Comité local del Socorro Rojo Internacional, manifiesta su deseo de que aparezca en las líneas de "Avance", su cordial saludo y felicitación al nuevo Comité provincial de la misma organización de ayuda y solidaridad internacionales.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de la herida sufrida en el frente de batalla de Las Rozas, el Teniente del Ejército Popular, Pablo Castellanos Trujillo, natural de esta población.

Pioneros.

La Juventud Socialista Unificada local, hace un llamamiento a todos los antifascistas para la inscripción en el cuerpo de "Pioneros", que habre esta entidad, habiéndose ya comenzado a llenar las listas con notable incremento.

El corresponsal

Moral de Calatrava

De teatro

El pasado domingo, y en el Teatro Cervantes, de esta ciudad, hizo su primera representación ante el público, el Cuadro Artístico de la J. S. U., local, poniendo en escena el grandioso drama de José Pérez Beltrán, "España en Sangre", relacionado con el movimiento militar fascista que se está desvolviendo en nuestra patria.

El público, que llenaba el local, tributó a los actores repetidas y prolongadas ovaciones por su acierto en la representación.

Durante los entreactos, el niño Narciso Hurtado, bailó la Carioca cosechando también bastantes aplausos, y como final de fiesta se puso en escena el gracioso sainete "El Cibote Rubio, que también fué muy aplaudido.

El acto finalizó con la interpretación de La Internacional y Joven Guardia, acompañadas al piano por el profesor Huertas.

Se desea saber

Antonio Algar Córdoba, desea conocer el paradero de su hijo Domingo Cortés Algar, de 18 años, de Hornachuelos, (Córdoba), que el 1.º del pasado septiembre se separó de ella en Puzblonuevo del Terribil.

Los informos a dicha compañera, calle de la Santa, número 10, Moral de Calatrava.

C.

dos eran gente "de orden" "de lo principalito del pueblo", y los dos últimos, falangistas. La que huyó a Los Blázquez no recuerda detalladamente sino los nombres de los de su clase, de los que formaban el círculo de sus amistades; luego... También habla de refinamientos inquisitoriales de sibirismos en la tortura. Entre las víctimas de ese placer de almas envilecidas cita a Elvira Jaraba, Juan Muñoz y Rafael Infantes, que después fueron enviados a Córdoba. Elvira hermana de un anarquista, sufrió además vejámenes contra el pudor...

Nuestra informadora la camarada Contreras, mujer de los nuevos tiempos, fuerte y serena, quedamos pensando en la suerte que habrá corrido su padre, anciano veterinario que por no faltar a sus deberes profesionales seguramente no pudo huir y de él no tienen noticias.

Y el corresponsal medita en si no será posible que ante un enemigo tan feroz y sanguinario, cambiemos en el modo de hacer en nuestra convivencia política de unos partidos con otros y nos afiancemos en una gran austeridad y severidad en el hacer económico de la retaguardia, condición imprescindible para que se gane la guerra y el porvenir.—C.

Miguelturra

Si no fuera porque el olfato advierte lo que la vista no vé, seguramente que caeríamos como chinches. Siendo cierto que la guerra la ganaría la retaguardia más sana, ni Ciudad Real, ni todos sus pueblos al parigual, deben consentir que los microbios infectos y mortíferos se reproduzcan por millones sin que se les declare una guerra más cruda que la que soportamos.

Los seres humanos nos vamos adonde sentimos el tin, tin del dinero sin más miramientos ni reflexiones que su adquisición. No tanto, hermanos: no hemos de estar a cada segundo diciéndole "¡salud!" y dejar que ésta se la lleve impunemente la hez.

El aperchín; las aguas estancadas; los detritus fecales y otro sinnúmero de concausas, nos amenazan con arrebatarnos la existencia, como si el vivir no tuviera importancia. Con todos los respeto y acatamientos que me merece la autoridad de S. E., señor Gobernador, entrometidamente le digo que a rajatabla mande a sus subordinados se higienice a los pueblos que si tanto "hez" continúa, seguro estoy que no van a ser las balas ni la metralla las que acaben con nosotros. Vecinos refugiados (algo han de hacer estos, todos, velemos para algo, y que para barbero no sirve puede barrer barba; el caso es no sólo "querer" sino "hacer" pronto y bien si hemos de ser una retaguardia limpia y sin heces.—C.

Puerto Lápice

Donativo

Por la U. G. T. y Radio Comunista de esta localidad, se han recaudado la cantidad de 498'35 correspondientes al día 14 de abril. Dicha cantidad ha sido destinada a engrasar la suscripción pro gentes de guerra y Hospitales de Sangre.

Aclaración

En nuestro periódico, correspondiente al pasado día 30 de Mayo, hacíamos constar que por los camaradas de Argamasilla de Calatrava, se había hecho un donativo de 1881'10 más los siguientes viveres, 168 huevos; 25 kilos de patatas; 12 kilos de habichuelas, para los Hospitales de Sangre. En realidad el donativo fué hecho por los camaradas del Centro Obrero (U. G. T.) de ARGAMASILLA DE ALBA.

Gustosos hacemos la aclaración y aprovechamos la ocasión para manifestar a los compañeros de dicho pueblo, continúan la trayectoria emprendida en favor de las víctimas del fascismo.

Agitación en Italia

Avenza di Carrara.—Los acontecimientos españoles han suscitado una gran efervescencia entre las masas populares.

Se han efectuado numerosas detenciones. De estas personas detenidas treinta acabaron de ser trasladadas y encerradas en la fortaleza de Massa. Todo el país vive en un ambiente de irriseno nerviosismo. No se permite a los ciudadanos reunirse ni formar grupos que pasen de tres personas. Después de las nueve de la noche, está prohibida la circulación.

Livorno.—Se confirma la llegada de numerosos heridos procedentes de España.

Una parte de ellos han sido enviados secretamente a los hospitales militares de Turín y Milán. Otros han quedado en Nápoles y en los hospitales de las ciudades cercanas, sobre todo en Capúa.

No sigamos creyendo en los resultados de las investigaciones que realizan los clínicos de la no intervención, para tratar de salvarnos de la bárbara invasión patógena, el Microscopio con que realizan sus trabajos parece haber sufrido una desviación de luz y que al no enfocar directamente les impide ver las toxinas que segregan, los dos primeros términos a Edem, jefe del laboratorio europeo, también es verdad que después de teñidos con la anilina de falsa política se necesita una potencia visual extraordinaria, para apreciar en el campo mixeroscópico la nocividad que puedan contener, y ante esta dificultad, la conclusión a que han llegado los Bacteriólogos tras una prolongada incertidumbre de inclinación, ha sido, de que España sirva de conejillo de india para llevar a la práctica los ensayos oportunos a fin de experimentar sus efectos, pero aunque la ciencia de estos investigadores esté reforzada por conocimientos profundos de la materia, se les ha pasado por alto pensar que cuando se hace la siembra de un cultivo doctado de virulencia es fácil la trasmisión al menor descuido. Si España a de ser terreno donde se estudie la acción de estos dos microbios agregados a la Bacteriología, tengan cuidado Francia e Inglaterra ya que el peligro de contagio que les amenaza es muy grande. El gobierno legítimo también ha estudiado la manera de cortar esta epidemia que lleva ya haciendo extragos once meses y que al comprender desde un principio lo terrible que era, adoptó la teoría basada en la gran experiencia médica, de que la infección no se produce si el agente invasor encuentra una barrera infranqueable, como también una vez desarrollada, localizar con precisión el territorio invadido para atacarle energicamente con la vacuna que al despartar defensas orgánicas contrarrestan la acción tóxica, a tal fin se movilizaron sus hijos para oponer con sus medios la barrera infranqueable a la invasión y adoptó también la vacuna cuya fórmula infalible a base de pólvora y plomo se está inyectando en el territorio donde ya hicieron su aparición los bacilos venenosos.

Yo por mi parte aficionado a dilucidar los pros y los contras que pueda tener todo lo contenido dentro de la farmacopea, llegó a la convicción de que tal medicina es la más apropiada para este caso, porque tengo la seguridad absoluta de que los antisépticos que preparan estos democráticos Doc-

tores y sometidos a su vez a infinidad de maniobras pierden su acción microbicida y el resultado será infectar más, desde Italia se nos envía una nueva rufaga basteriana como son los barcos que por orden del "monstruo Mussolini" deben de tocar aguas españolas. ¿Con qué fin? Todos lo sabemos, para que puntualizar. ¿Qué se puede esperar de la retirada del control por Alemania e Italia y también de las maniobras por las falsas democracias? De la primero, la desolación y el crimen, de la segunda, el terreno favorable para el desarrollo de aquella, pero nosotros los españoles, con una visión clara, sabemos que no podemos esperar de los enmascarados políticos nada más que la traición, encubierta por los dones que están dando el brazo al mundo entero de una cosa que luego no contiene nada de realidad, bien convencidos estamos de que el esfuerzo que nos a de librar de los tenáculos del fascismo de "ser el que resulte de la acción conjunta de nuestros músculos.

La sociedad de naciones ha quedado plenamente confirmado que es un mito, cuando la guerra Italoetíope surgió, era natural, las mismas hipócritas sesiones que ahora en un principio se reconocía la violación de Italia en los tratados, base de la alianza de países, porque había llegado a utilizar los gases tóxicos para implantar su civilización en el territorio de Abisinia, posteriormente en la sucesión de debates llegaron a sacar en claro que los victimadores no había agredido y que la victima era la agresora, hoy se legará a reconocer para colmo la soberanía de Italia en Abisinia. ¿Pero os que se ha olvidado de que ésta era un país independiente y miembro de la Sociedad de Naciones? ¿Es que también habéis olvidado la histórica frase del emperador etíope? Cuando este hombre iba vislumbrando vuestros turbios manejos los preguntó: ¿Qué repuesta le llevo a mi pueblo? Pero qué contestación había de llevarse si los italianos fusilando en masa se encargaron de darla. La misma ruta ha emprendido el Comité de no intervención en la guerra que se desarrolla hoy en España pero ésta no es Abisinia y a pesar de todas las secretas maniobras que realicéis no conseguiréis nunca ver ondear los pabellones extranjeros en tierra que os maldice, y se niega hasta de cubrir a los asesinos que caen bajo las balas de la justicia del pueblo.

M. Gómez del Pulgar.

A las organizaciones de la U. G. T., C. N. T. y Frente Popular

Nuevamente recordamos a todos el más rápido cumplimiento de cuantos datos y antecedentes tenemos reclamados, referente a la reorganización de la Justicia municipal en todos los pueblos de esta provincia, y que, por no constar concretamente todos los antecedentes, se irroga un perjuicio considerable a aquellos que, cumpliendo fielmente cuanto se tiene solicitado, enviaron a su debido tiempo los mismos.

A tal efecto, volvemos a repetir los extremos que han de comprender las propuestas que deben enviarse a nombre de Comisión Judicial, Depuradora de la Justicia en esta Audiencia.

Primero. Informar respecto de todos aquellos que en la actualidad componen el Juzgado municipal. Esto es, del Juez y su suplente, Fiscal y suplente del mismo, Secretario, Auxiliar y Alguacil, haciendo constar si son personas de capacidad y se encuentran en condiciones de continuar desempeñando el cargo, si son o no afectos al Régimen republicano y a su Gobierno legítimo, proponiendo definitivamente si han de ser declarados o no como

facciosos o afectos al Régimen. Segundo.—Si se propone la destitución de los que actualmente regentan los cargos mencionados en el número anterior, indicar entonces las personas que los han de sustituir; pero haciendo constar muy especialmente los títulos que ostente para ello y condiciones de laboriosidad, competencia y moralidad para el desempeño de los mismos.

Es tal la reiteración que venimos haciendo del cumplimiento de lo interresado, que excusamos resaltar la urgente necesidad de una inmediata contestación, pues, de lo contrario, es nulo el trabajo que venimos realizando para el cumplimiento de nuestra misión.

Por la Comisión. J. ALCAZAR, Vicepresidente.

Leed AVANCE el periódico de los proletarios

De Pozoblanco Heroísmo, honradez y laboriosidad

Hoy he presenciado un acto más de los Batallones Pedroches y Pozoblanco, que no por su importancia, sino por lo que supone, me ha emocionado seriamente.

Estando descansando y organizándose dichos Batallones en los alrededores de Pozoblanco su merecido asueto, lo comparten con sus compañeros de retaguardia ayudándoles en las faenas de siega.

Estos Batallones, hoy columna vertebral de las Brigadas 73 y 74, son unidades de las que podemos enorguillarnos los españoles.

Desde su constitución dieron prueba de disciplina y honradez, no emicuyéndose en funciones civiles, aunque por aquellos haciagos días, cati todos los Batallones o simples compañías se creían eran los llamados a resolver, desareglando, todos los problemas que por donde pasaban se podían plantear.

Al crearse el Batallón Pedroches el camarada nombrado comandante, Bartolomé Fernández, hombre sencillo, salido del pueblo, pero de unas luces naturales poco comunes, solo se preocupó de inculcar una disciplina ciente en las fuerzas que mandaba. Mucha veces le oí decir: mis hombres no son más valientes que los demás, sólo son obedientes, y no huyen porque saben que en las retiradas precipitadas está el peligro, el cual se evita permaneciendo cada cual en el sitio ordenado por su superiores.

El Batallón Pozoblanco, que aún sin terminar de crear ya tuvo que actuar como fuerza de choque, ha pasado siete meses de lucha inintermitidos tapando las brechas que el enemigo hacía en nuestras líneas y acudiendo rápidamente a los puntos de mayor peligro.

Su comandante, Idefonso Castro Ruiz, tachado de fascista por los cobardes que tanto les agradaría fusilar fascistas atados en la retaguardia, de lo cual el disreparaba, es uno de los hombres que en este sector se han des-

tacado como persona capacitado para el mando.

En las poblaciones con las que han convivido, jamás se ha oído una queja abolida por ellos desde el primer día. Siempre se conformaron de buen grado con aquello que se les dió, sin que a pesar de las grandes penalidades sufridas, jamás haya salido de sus labios la menor queja o protesta.

Ha contribuido de una manera decisiva en la creación y sostenimiento de este espíritu, el Comisario Político Francisco Ruiz, un niño por su edad, pero una inteligencia y una educación Marxista que le hace compartir con alteza de miras extraordinarias su tarea de Comisario con la de simple miliciano, fusil en mano en las horas de combate.

Estas fuerzas modestas en sus exigencias, en el frente tienen un historial difícilmente superable. En un combate en el que se habían retirado Batallones perfectamente equipados por no poder o no querer aguntar el empuje de la caballería enemiga, resolvieron la situación y se salvó una población de 20.000 habitantes con la intervención decisiva y heroica de algunas compañías del Batallón Pozoblanco. Hubo compañía aquél día en que todos los muertos fueron de sa blazo. Así saben aguntar nuestros milicianos disciplinados, construirse y hecho balance de las bajas sufridas, se ha visto que hay compañía en que solo han quedado diez y nueve compañeros de ciento treinta que la componían.

La gesta gloriosa que llevaron a efecto en la defensa de Pozoblanco, tenemos la confianza se ha repetir en todos los sectores en donde actúan.

Así se comportan estas adnegados compañeros, tan modestos en sus sectores y tan bravos en la lucha que en estos días de descanso comparten llenos de júbilo con sus compañeros de retaguardia la penosa labor de siega.

A BAENA.

Pozoblanco, 5 de Junio, 1937.

Crónica de Guerra Caminos de reconquista La Granja, Balsain, Cabeza Grande

Segovia espera al fondo—no a muchos kilómetros—su liberación. Ya escucha los estallidos de nuestras granadas, que gritan victoria por todos sus muertos. Por todos los muertos que cayeron en los enlutados meses de espera frente a los piquetes de la Guardia civil o abatidos por la espalda bajo las pistolas falangistas. Ahora las luces de la ciudad se apagan durante las noches, mientras los hombres acechan en los parapetos de los pinos.

Nuestros primeros pasos fueron pasos de gigante. En un día dejamos atrás 15 kilómetros. Volvimos a cruzar aquella carretera olvidada, que los primeros milicianos de Julio defendieron árbol a árbol. Ahora tenemos en frentes un enemigo conocido: Guardia civil, soldados de las once quintas que han pedido los generales y moros de las últimas levas.

Dos rifones han caído prisioneros: Uno tiene 18 años y otro 12. Franco sabe hacer estas reclutas. No cuenta para nada con los hombres de las cábilas, cosa que resultaría bastante incómoda y que presenta los peligros de resultar ineficaz. El bandolero "generalísimo" trata directamente con los jefes de las cábilas y compra los hombres a bajo precio.

Por eso resulta completamente inútil que nos esforcemos en interrogar a los mozos de doce años entre los pinos que encierran la entrada de la Granja. Nada pueden decir. Le habían traído y disparaba.

Mas todos sabemos que con este ejército no se puede ir muy lejos. Lo más que se consigue cuando encuentra otro ejército delante, como a los fascistas les viene ocurriendo desde hace unos meses, es sacrificar vidas en las posiciones fortificadas y regar de sangre las trincheras que al fin han de caer.

Por otra parte, estas manadas de esclavos—esclavos los moros, esclavos los españoles forzados a luchar contra nosotros—tiene un primer momento asustadizo y sólo cuando los refuerzos llegan detrás, consiguen hacer frente a la avalancha.

Verdaderamente, no se ha llegado hasta la escalina del Palacio real de La Granja. No porque nuestros hombres le tuvieron miedo a los fantasmas reales, sino porque no interesaba en aquél instante. Los carabineros pasaron de largo y se rebasó el Palacio por las dos alas. Más acá de La Granja, se nos presentó un evadido. Era un paisano que había logrado huir del cementerio de Segovia. Tiene un hermano sargento en el Alcázar, convertido ahora por los falangistas a prisión militar. Ha visto como fusilaban a mucha gente y aun su mirada no ha perdido el recelo ni sus manos han adquirido el pulso.

Era carpintero, dueño de una carpintería diminuta. Ha andado algún tiempo escondido por la ciudad porque los falangista no le mataran. habían traído y disparaban.

Habla el Gobernador Hacia la normalización de abastecimiento de pan

El Gobernador interino, señor Colgado, manifestó a nuestro informador que prosigue intensamente sus gestiones para normalizar el abastecimiento de pan en todos los pueblos de la provincia. Con tal motivo sostuvo conferencia con el Gobernador de Alicante, obteniendo toda clase de facilidades para el suministro de harina. Como quiera que se tropieza con dificultades de locomoción, se ha puesto al hablar con el Centro ferroviario de esta capital para que interceda cerca de sus compañeros de Albacete y recabe su concurso en lo que de ello dependa. Al propio tiempo ha conseguido que de Infantes salga una caravana de autos a Valencia y realice el transporte.

Espero—dice el Gobernador—que en brevísimo plazo, pueda contar la provincia con harina suficiente para el consumo, puesto que según me participa el Gobierno, en Alicante se hallan a nuestra disposición más de doscientos vagones de trigo candeal. Mientras tanto procuraré por todos los medios a mi alcance que no falte, por lo menos, el pan indispensable.

Expresó su satisfacción por la normalidad en que discurre la vida provincial, y manifestando que han comenzado en algunos pueblos las faenas de colección. Y concluyó recomendando a los campesinos—por medio de nuestras columnas—a que realicen tal trabajo lo más rápidamente posible, coadyuvando de esta manera a asegurar la mantención de los frentes y, por tanto, a ganar la guerra contra el fascismo.

Nuevo Comité de la F. C. D. O.

Anoche celebró Junta general la Federación Cultural Deportiva Obrera para proceder, entre otros asuntos, al nombramiento de Comité Regional efectivo.

Presidió Mercedes Coello, actuando de Secretario, Santiago Verástegui y Fernando Castillo.

Procedida la votación, resultaron elegidos para ocupar los puestos los siguientes afiliados:

Secretario General, Andrés Díaz Astilleros; Id. de Organización, Serafín Alonso García; Id. de Propaganda y Prensa, Fernando Castillo Almena; Id. Cultural, Simón Escoda Pujol; Id. Deportivo, Luis de Uría Arrieta; Id. de Cultural Física, Antonio Velasco Caballero; Id. de Finanzas, Amparo Carretero Chaves; Id. Femenino e Infantil, Juanita González Navío; Id. de Espectáculos, Angel Castro Martínez; Id. de Educación del Soldado, Emiliano Cárdenas Carazo; Bibliotecario, Angel Ruiz Pinilla.

La Mesa de discusión nombrada al iniciarse la Asamblea, posesiona al Comité elegido y el Secretario General da las gracias prometiendo en nombre de sus compañeros, trabajar incansablemente en pro de la cultura y el deporte proletario.

Da conocimiento igualmente de una suscripción abierta para recaudar fondos pro combatientes de la F. C. D. O., contribuyendo la mayoría.

La sesión se deslizó dentro del mayor orden y se terminó a las doce de la noche.

El Comité.

¡Trabajadores!

De la cosecha no debe perderse ni un solo grano. La cosecha es el pan para el combatiente y para el que trabaja y produce.

La guerra se gana a través de la lucha y del trabajo.

Todo el mundo a ayudar a recoger íntegra la cosecha.

El Partido Comunista

La guerra y la revolución

Nos encontramos con los ojos fijos, muy abiertos, ante un misterio y ante una verdad a todas luces clara. La verdad es ésta de la guerra, el dolor que produce, las ronchas que levanta en la corteza de la tierra con sus zarpazos rabiosos. El misterio de la lucha estriba en causas más hondas, más escondidas. ¿Por qué luchan los hombres? ¿Porqué se matan y destrozan?

Marx vino a decirnoslo y nos lo habla dicho ya la Historia con sus revoluciones y contrarrevoluciones. ¿Antagonismo de clase!

Es verdad. Los viejos privilegios encastillados en una clase pueden tanto; levantan estas contiendas trágicas que empapan de sangre los países. No hay más remedio que luchar, que correr, con todos nuestros bríos, al campo de batalla. Es cierto que el dolor de la guerra es inmenso. ¡Padecer una guerra! ¡Dejar que los tanques talen las cosechas! ¡Consentir que los aviones de bombardeo destruyan ciudades enteras!... Pero es cierto, también, que el dolor de la esclavitud, que el dolor de la miseria abrazada a la servidumbre es cien veces más horroroso.

No hay más que un sólo pensamiento: ganar la contienda. Dice un viejo proverbio que el que comienza una cosa lleva la mitad realizada. La mitad de la Revolución que se inicia en nuestra Patria es el triunfo el derrocamiento de el enemigo armado que nos combate. "Las manos y el corazón que en estas circunstancias de angustia no se consagra a la lucha no son manos revolucionarias, no son corazones que anhelan el hundimiento de un mundo podrido, cargado con sus injusticias y sus horrores."

Después, la Revolución estará más plegada de dificultades que la guerra. Los problemas que se plantean serán de más difícil solución que los que plantea una guerra sin tregua ni cuartel. En toda Revolución hay dos etapas: una, destructiva, la que derroca lo podrido y otra, constructiva, la que levanta el edificio de la nueva Sociedad.

Pero hoy sólo debemos pensar en esa primera parte, darnos en cuerpo y alma a la derrota del ejército faccioso que es la fuerza conque se mantiene y quiere vivir el viejo mundo de las injusticias sociales. Destrozada y deshecha su máquina de guerra, el anquilosado feudalismo se vendría abajo irremisiblemente.

¿Que es cruel la lucha? ¿Que la guerra impetuosamente arrastra los afanes de generaciones humanas? No importa. Un mundo mejor sin los horrores de otro caduco no se alcanza por la nada. La Historia nos enseña que los que están en posesión de los privilegios no abandonan por la simple persuasión sus puestos de ventaja. El esclavo no debe esperar a que su opresor le dé la libertad anhelada. Esperaría en vano. Es menester que el esclavo aguarde el momento propicio y se levante sediciosamente, para ahogar, con sus propias manos, al que le ha mantenido privado de sus derechos.

El misterio de la lucha, pues, es un simple jeroglífico. Es fácil descubrirlo arrancado el velo que lo oculta a las miradas poco agudas para mostrarlo como otra verdad más de la Historia! La contienda que actualmente ensangrienta los campos de la Patria la tienen entablada—como todas las contiendas y luchas pasadas—de una parte, los explotadores que no quieren ceder y de otra, los desposeídos que pelean por la libertad y la justicia.

ROGER DE FLOR.

Partido Comunista

REUNIONES DE CELULAS

Hoy martes día 8 a las siete de la tarde se reunirá la Célula de Albaláes núm. 2.

—A la misma hora, lo hará conjuntamente la Célula 5 y la 16, de Obras Públicas y Femenina respectivamente para un asunto de interés.

—Mañana lo hará la de Empleados núm. 7 a la misma hora.

Esperamos la puntual asistencia de todos los militantes.

Nota del Comité Local de Refugiados

Se ruega al compañero José Ruiz Sánchez, natural de Mijos (Málaga), y procedente de la evacuación de dicha capital, se persone inmediatamente en las oficinas de este Comité, sito en la plaza de Agustín Salido, número 2, donde se le facilitarán noticias de sus familiares.

El Comité.

DEPORTES

Batallón Voluntario núm. 30, 1
Federación Cultural D. O., 0

El pasado domingo se celebró en el campo de la Puerta de Granada, un interesante encuentro futbolístico entre una selección del Batallón Voluntario núm. 30 y la Federación Cultural Deportiva Obrera.

El team militar, de igual características al que hace pocas semanas se presentó sobre este mismo terreno procedente de la 114 Brigada Mixta, tuvo que emplear toda clase de recursos de jugadores conocedores de murrullerías que solo se usan cuando un partido cuesta trabajo, ganarlo para vencer a los locales por la mínima diferencia.

No por esto dejo exento de mi censura más enérgica para los jugadores de la F. C. D. O. que por lo visto creyendo que los partidos se ganan saliendo a dar un paseo por el campo, se muestran apáticos y poco codiciosos y dan lugar a que la balanza se inclina siempre o la mayoría de las veces, del lado del once contrario.

Por bien del deporte local y del propio color que defendéis, debéis de poner más calor en la lucha; con la incorporación de Beberide y Juan Antonio, bien entrenados, se puede sacar partida de estos once muchachos que ayer saltaron al campo.

No asistió al espectáculo la Banda Etapas e igualmente se retrajo el público a causa del mal tiempo.

PENALTY.

A la agresión fascista la llaman represalia

Londres, 6.—El Gobierno inglés, ha recibido la respuesta de Italia, a las sugerencias británicas, relacionadas con la seguridad de la flota del Control en España. Se afirma que la contestación es casi la misma que la Alemana. Roma, acepta la idea de la creación de zonas de seguridad, tan numerosas como sean posibles, en los puertos españoles. No es hostil a la consulta de las Potencias, pero considera que no excluye ello, el derecho individual de legítima defensa en caso de ataque. Se sabe también, que el Gobierno inglés, ha dirigido una

comunicación al Gobierno alemán, después de recibir su contestación. Los ingleses estiman que el derecho de legítima defensa, no puede ser discutido, pero ello no implica derecho alguno para ejercer represalias. Se admite que un barco atacado rechace la agresión, pero toda represión que vaya más allá de estos límites, no puede decidirse más que después de una consulta entre las Potencias.

En los círculos diplomáticos hay cierto optimismo y se tiene el convencimiento de que próximamente se llegará a un acuerdo.—(Febus.)

En Inglaterra siguen tratando del Control

Londres, 6.—En la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes, el secretario parlamentario del Almirantazgo, anunció que se había recibido el informe de la investigación hecha recientemente, sobre la explosión ocurrida en el "Hunter, comprobándose que el accidente fué a consecuen-

cia del choque con una mina.

El señor Eden —declaró después el secretario— me ha dicho que dentro de breves días, espere estar en condiciones de hacer unas declaraciones sobre las negociaciones relativas a la seguridad de los navíos del control de la No Intervención.

Cómo ocurrió el bombardeo del «Deutschland»

París, 6.—El enviado especial del "Paris Soir" en Valencia, da cuenta del bombardeo del "Deutschland" según ha sido informado por el capitán Arsedá, que iba al mando de los dos aviones gubernamentales. Los hombres que los tripulaban—ha dicho— eran todos españoles. En mi avión iba como observador, el capitán Félix Aven- de, que pertenece a la aviación española, desde el año 1923. Yo pertenezco al Ejército desde hace diez y nueve años. Iba también el sargento Ramón López, en calidad de observador. El teniente Jaime Cerdán, perteneciente a la Marina y que pasó a la aviación, en el año 1923 y como ametrallador, Félix López.

Preguntado el capitán Arsedá, acerca de los objetivos de la expedición, dijo: "La orden la recibí del teniente coronel Hidalgo Cisneros, y era salir de reconocimiento sobre Ibiza y ayudar a cuatro de nuestros destroyers. Todavía tengo en mi cartera las órdenes. La orden llegó a las nueve, y el empecé a cumplirla a las cinco

de la tarde. Nuestros aeroplanos, bi-motores de bombardeo muy rápidos, volaban a 4.000 pies, cuando al acercarnos a Ibiza, vimos un barco de guerra en la bahía, a unas 200 yardas de la orilla. Nos dirigimos hacia él para reconocerle, y al acercarnos al navío, abrió fuego contra nosotros. Primeramente el fuego estaba muy mal dirigido, y llegaba bajo, pero poco después, el tiro fué corregido y los obuses, estallaban alrededor de nosotros. Eran aproximadamente las seis de la tarde. Entonces naturalmente atacamos al barco que hacía fuego contra nosotros, ordenando, en vista de esto, al observador que lanzase cuatro bombas. No pude ver donde cayeron, pero el observador me telefonó el resultado. Después, uno de los capitanes, me pidió categóricamente que los dos aviones volasen muy bajo, cerca del "Deutschland", y dije yo: es grotesco, pues con aeroplanos como los nuestros, tenemos que bombardear desde muy alto y en vuelo rápido".—(Febus.)

El «Canarias» cañonea Palamós

Barcelona, 6.—En el parte del Ejército del Este se dice: Actividad naval enemiga. A las 14 horas un crucero enemigo al parecer el "Canarias" apareció a unos diez mil metros de Palamós y poniendo proa al puerto, abrió el fuego en dirección a babor, continuando sus disparos contra Palamós y el puerto con cañones de 20'32 y 12 centímetros. La mayoría de los disparos, cayeron sobre el puerto y po-

blación, sin producir víctimas, causando daños sin importancia. Poco después bombardeó Guisols y a las 15'15 apareció frente a Malgrat y Caleya y al entrar en el radio de nuestras baterías, estas se pusieron en fuego, entablándose un combate, en el cual el buque faccioso lanzó unos doce disparos, huyendo poco después, protegido por una cortina de ocultación.—(Febus.)

Serenidad ante los cañonazos

Barcelona, 6.—A las seis y cuarto se tuvo noticia de que un barco faccioso, había lanzado algunos disparos sobre Malgrat. Una hora después se dió orden de apagar el alumbrado y

la población quedó casi desierta. El Presidente de la Generalidad se dirigió al pueblo, expresando su satisfacción por la serenidad demostrada. La alarma cesó a las nueve y veinticinco.

Manifestaciones de la delegación española a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas

Barcelona, 6.—Anoche llegó la Delegación española que asistió en Moscú, a la fiesta del 1.º de mayo. En nombre de todos habló con los periodistas, L.Francisco Lozano, comisario de la División Lister, quien dijo que el recibimiento que se les hizo en la Unión Soviética, fué inenarrable. En Ucrania, —dijo— visitamos la ciudad construida hace años, donde hay una fábrica de tractores, en la que tra-

bajan, 45.000 obreros. Posee los más altos hornos de Rusia, y el teatro de mayor capacidad.

En Rusia se tiene confianza en nuestra victoria, el ambiente de cariño y solidaridad hacia España, es algo que emociona profundamente. El Ejército soviético, es formidable y de una gran disciplina. Los Delegados expusieron anoche por radio, sus impresiones sobre la Unión Soviética.—(Febus.)

Arsenal de la quinta columna

Gerona, 6.—En una casa de campo abandonada en el pueblo de Bozar, han sido encontradas once cajas de bombas "Laffite", otras dos de gran tamaño, dos cajas de municiones para ametralladoras, cincuenta esco-

petas, cinco bombas rompedoras, tres cajas de cinta ametralladora, una caja de municiones para máuser, una caja grande de granadas de mano, 50 paquetes de cartuchos y otras materias explosivas.—(Febus.)

En favor de los niños de Bilbao

París, 6.—El Embajador de los Estados Unidos, ha comunicado al señor Delbos, que la Cruz Roja americana tenía cinco mil dólares a disposición de la Cruz Roja francesa, para el sostenimiento de los niños de Bilbao.—(Febus.)

Los barcos asesinos de Almería, fondean en Cádiz

Gibraltar, 6.—Se sabe que el acorazado "Deutschland", cuatro destroyers y cuatro submarinos alemanes, se encuentran actualmente fondeados en Cádiz.—(Febus.)

Subsecretario de armamento

Valencia, 6.—El teniente coronel de aviación Angel Pastor, ha sido nombrado subsecretario de armamento.—(Febus.)

Cambio de hora en el verano

Valencia, 6.—Se ha facilitado el siguiente decreto de la Presidencia: El 16 de junio corriente, y a las 23 horas, será adelantada la hora legal, en 60 minutos y el día 6 de Octubre próximo se restablecerá la hora normal.—(Febus.)

El general Pozas visita el frente de Aragón

Barcelona, 6.—Ha regresado de su visita al frente de Aragón, el general Pozas. Hablando con los periodistas les manifestó que regresaba altamente satisfecho, y que le complacía mucho el espíritu de los combatientes y la confianza que existía en la retaguardia. Dentro de poco el Ejército del Este, estará a la altura de los mejores que se hayan formado en España. Las fortificaciones realizadas son magníficas.—(Febus.)

Los piratas bombardean la costa catalana

Gerona, 6.—Esta tarde a primera hora un buque faccioso lanzó algunos cañonazos contra Palamós y San Feliú de Guisols.—(Febus.)

El ex coronel Perea absuelto

Madrid, 6.—Se ha visto la causa contra el ex coronel de la Guardia civil, Pedro Perea, que siendo jefe en Badajoz, se dedicaba a la propaganda derechista y perseguía y maltrataba a los obreros. Se le procesó por delito de conspiración. El procesado se declaró socialista de corazón. El defensor hizo resaltar la lealtad al régimen del ex coronel, y el Jurado dictó veredicto de inculpabilidad absoluta con todos los pronunciamientos favorables.—(Febus.)

El P. Comunista ante el programa de la CNT.

Valencia, 6.—El buró político del Partido Comunista, ha hecho público un comunicado en el que dice que después de haber estudiado el programa de la C. N. T. declara estar dispuesto a discutir con dicha organización sindical y los demás partidos antifascistas, las bases de un programa común para ganar más rápidamente la guerra y la revolución popular.—(Febus.)

Los facciosos impotentes en la provincia de Segovia

Madrid, 6.—La jornada del domingo fué tranquila en todos los frentes, nuestras fuerzas realizaron algunas exploraciones por campo enemigo. En los sectores de Cabeza Grande y San Benito, nuestras fuerzas lograron rectificar favorablemente sus posiciones. Los rebeldes situados en el Palacio

de la Granja, intentaron una nueva salida, pero a la media hora de tiroteo tuvieron que replegarse dejando algunas bajas. Igualmente los facciosos por el sector izquierdo de la carretera de La Granja a Segovia, atacaron, siendo rechazados con facilidad, abandonando en huida material de guerra.

Manifestaciones del General Miaja

Madrid, 6.—El general Miaja invitó a almorzar a los periodistas que hacen información en el Ministerio de la Guerra, al Estado Mayor y a los que fueron miembros de la Junta Delegada de Defensa, con motivo de haberle sido concedido la primera Laureada que otorga la República. A los postres, el general dijo, que los invitados habían sido los tres grupos de decididos entusiastas auxiliares, y que él todavía no había hecho más que

cumplir con su deber. Rogó a los periodistas que influyeran cerca del Gobierno con objeto de que se conceda una condecoración a cuantas personas de la Junta Delegada de Defensa, colaboraron con él, en horas tan críticas para Madrid.

Después pronunciaron varias palabras el Comisario General del Ejército del Centro, camarada Antón, y el que fué representante de la C. N. T. en la Junta, González Marín.

Nuestras tropas están cerca de Segovia

Madrid, 6.—Has mediodía, hubo tranquilidad absoluta en todos los sectores del Centro, únicamente en los más inmediatos, bastante cañoneo y fuego de trinchera a trinchera. En la cuesta de las Perdices se rechazó un débil ataque del enemigo. En la zona de la Sierra, la artillería y la aviación

leal, bombardearon las posiciones enemigas. A pesar de que desde Segovia se intentó enviar refuerzos a los facciosos, no lo consiguieron, porque las tropas republicanas, están situadas cerca de la ciudad y lo impiden continuamente.—(Febus.)

Peña Lemona, inexpugnable

Bilbao, 6.—Parte Oficial.—Vizcaya: Los rebeldes intentaron realizar ayer tarde un ataque contra Peña Lemona, apoyados por tanques, artillería y una gran masa de aviación. Nuestras fuerzas resistieron heroicamente a los facciosos, causándole gran nú-

mero de bajas, y resultando nuestras líneas ligeramente mejoradas.

Nuestra artillería batió con intensidad y eficacia, las posiciones rebeldes de Mondramendi y Joaca, disolviendo concentraciones. En Alava y Burgos, duelos de artillería, sin consecuencias.

Actos en honor de Euzkadi

Barcelona, 6.—Se celebró la última jornada pro Euzkadi en la plaza de Cataluña, con asistencia de millares de personas. En el centro se había colocado una alegoría de Arbol de

Guernica. Pronunciaron discursos Angel Estribi, en representación de las Juventudes; Esteban Lara, por la C. N. T.; el Consejero Vidiella, y el delegado de Euzkadi en Cataluña.

La muerte de Mola ¿fué casual?

Andújar, 6.—Los facciosos, han intentado atacar en todos los frentes del sector de Pozoblanco, siendo enérgicamente rechazados. Ha llegado un evadido del campo faccioso, manifestando que al día siguiente de la muerte de Mola, los requetés organizaron en Villa del Río una manifestación que fué disuelta por la fuerza públi-

ca, a pretexto de que nuestra aviación iba a bombardear Sevilla. Circula el rumor de que la muerte de Mola, no fué producida por un accidente casual, puesto que no se ha permitido a nadie examinar los restos del avión, alegando que ya no podían ser aprovechados. Fué destruido y quemado el avión.

Firmas del Presidente de la República

Valencia, 6.—Anoche facilitaron la firma del Presidente de la República, un decreto disponiendo que por la Dirección General de la Deuda se proceda a la incautación e intervención de todas las compañías y entidades de seguros españolas y extranjeras. Otro que limita las funciones que corresponden a las Juntas de fincas urbanas incautadas y a la dirección de propiedades. Otro nombrando Jefe su-

perior de Policía de Barcelona al teniente coronel del Cuerpo de Asalto, Ricardo Murillo. Nombrando director general de lucha sanitaria a Rafael Fabra. Autorizando al Ministro de Obras Públicas, para continuar por el sistema Administración la construcción de las obras que restan por ejecutar del ferrocarril de Cuenca a Utiel.—(Febus.)

Llamada a filas para los servicios auxiliares

Valencia, 6.—El diario oficial del Ministerio de Defensa publica un orden llamando a filas a los individuos clasificados como aptos para servicios auxiliares de los reemplazos de 1932, 33, 34, 35 y 36. Se hace constar que al llamarse a las filas del

31, se ha movilizadoincluso a los aptos para servicios auxiliares, y como antes no se observó igual criterio, se considera justa la presenta de los que encontrándose en tal situación pertenezcan a dichas quintas.—(Febus.)

Intervención en los trigos

Valencia, 6.—Se ha firmado un decreto de Agricultura autorizando al Ministro para intervenir la próxima cosecha de trigo e incautarse previo pago de cualquier partida de cereal que exista en el territorio de la República, reservándose las cantidades necesarias para la siembra y consumo de las personas. Los alcaldes remitirán quince por ciento de la cantidad de

grano recolectado, a la oficina de estos servicios. El incumplimiento de este deber, será motivo de proceso por considerarse como autor de desafección al régimen.

El Comercio de trigos ha de realizarse por medio de autorizaciones de compras expedidas en las Secciones Agronómicas y su circulación mediante guías.—(Febus.)